

# Primera Conferencia Panamericana para la prevención de la ceguera

## UN POCO DE HISTORIA

En 1950, en Miami, se celebró la primera reunión para establecer estrategias en la prevención de la ceguera.

### Dr. Medrano y Elba Hernández delegados a Conferencia pro Ciegos en la ciudad de Miami

A fines de este mes se celebrará en Miami Beach, Florida, importante conferencia de la National Society of the Prevention of Blindness de New York y la Asociación Panamericana de Oftalmología, la cual durará seis días y tendrá como tema principal: "Las Américas se unen para salvar la vista". Asistirán como delegados de nuestro país el Dr. Wenceslao Medrano y la Sra. Elba Hernández Montalvo, presidenta de la Asociación Pro-Ciegos y Delegada de la Comisión Argentina de Homenaje a Luis Braille.

El viaje de la señorita Hernández Montalvo será posible gracias a la generosidad del Honorable Presidente Trujillo, quien en reconocimiento de los méritos que ella ha alcanzado en el ramo de los estudios técnicos-pedagógicos de las personas privadas de la vista, le concedió este favor.

La Conferencia se iniciará el domingo 26 con una exhibición científica y recepción a las 5 de la tarde. El lunes 27 se comenzarán los trabajos con una Asamblea General y cada día se tratarán temas distintos, todos tendientes a estudiar las enfermedades de la vista más comunes en los países del Hemisferio Occidental y el mejor medio de combatirlas. A esta Conferencia asistirán Delegados de las principales ciudades de los Estados

Unidos; de Argentina, Brasil, México, Cuba, Puerto Rico, Perú, República Dominicana y Guatemala.

Los delegados se hospedarán en el hotel Floridian, uno de los más exclusivos de Miami, y serán objeto de numerosas atenciones de parte de la Comisión Organizadora. Entre los temas principales a tratar se encuentran: Control de las enfermedades de los ojos; Cura del tracoma y glaucoma; Control del tracoma en Argentina, Estados Unidos y Brasil; Recientes avances de la terapéutica ocular; Prevención de la luz excesiva sobre los ojos; Control de las infecciones en el Hemisferio; Cuidado de la vista de los niños; Cuidado de la vista en las industrias; Recientes avances en la oftalmología militar; Tratamiento de las cataratas; Cuidado de los ojos en las escuelas de niños; Tumores intraculares y otras temáticas más de gran importancia.

De regreso a sus respectivos países, los delegados llevarán valiosa documentación para velar por la salud ocular de sus habitantes, esperando contar siempre con la cooperación de sus respectivos Gobiernos, para poder ponerlas en práctica.

**Delegados de la conferencia.**

### Conferencia pro prevención de la ceguera fue celebrada en Miami

MIAMI BEACH.— Mediante la Oftalmología (con sede en São Paulo) de las tres Américas para que existan especímenes al Museo para su estudio patológico, cuando se realizó en 1930 Broadway, Nueva York.

Un paso importante hacia el logro de este desideratum se ha dado en la Conferencia Panamericana para la Prevención de la Ceguera que tuvo lugar en Miami Beach, EE. UU., la semana del 26 al 31 de marzo.

Alrededor de 500 médicos representantes de 15 países se interesaron

en sesiones exclusivas en las que se coordinó mejor sus actividades y preparó una campaña más intensa contra la tragedia humana de la ceguera, procedentes de Norte, Centro y Sur América, tomaron parte en la Conferencia. Esta se celebró bajo los auspicios conjuntos de la Asociación Panamericana de Oftalmología (con sede en São Paulo) de las tres Américas para que existan especímenes al Museo para su estudio patológico, cuando se realizó en 1930 Broadway, Nueva York.

“Por primera vez en la historia se reunieron juntas dos organizaciones profesionales destinadas a mejorar los progresos realizados dentro de la “Hasta cierto punto, era Europa y especialmente Viena, el centro principal de investigación y práctica en oftalmología, pero al final del resto mundial ha pasado a este hemisferio”. El Dr. Allen hizo una reseña de los progresos realizados en la fundación de la Universidad de la Ciudad de la Victoria de 1940 a la fecha. “Muy pocas encarnaciones que pueden dar lugar a semejantes perturbaciones de la vista se reconocen ahora temporalmente”, agregó. “Los resultados de las travesías dadas”, declaró. “Ello ha tenido por resultado, en muchas causas, avances de curaciones parciales o totales. Los procedimientos de tratamiento y la técnica quirúrgica han mejorado notablemente”.

Al tratar de los rápidos progresos en el transporte y de los medios de comunicación que han permitido celebrar la Conferencia Panamericana en Miami Beach, el Dr. Alvaro Aviñón se excluyó en estos términos: “El contacto más estrecho entre los profesionales estimulará sin duda alguna

**Sección histórica**  
CONFERENCIA  
PREVENCIÓN DE  
LA CEGUERA

En una sesión y abierta al Dr. Antonio Torres Escrivá, de la Ciudad de Méjico, Presidente del Cuarto Congreso Panamericano que se celebró en Méjico en 1932, se reiteró el llamado de los plenos funcionarios de la Asociación Panamericana de Oftalmología en 1930. En el Congreso vidente se otorgaron premios a los mejores trabajos que presentaron, relativos a investigaciones realizadas en cooperación con las secciones de la Asociación dirigidas a ampliar las investigaciones sobre problemas relacionados con la vista. El Dr. Alvaro Aviñón manifestó que en la reunión se han formulado para el futuro figura el establecimiento de un centro en algún lugar central que permita la realización de más extensas y más sistemáticas que las investigaciones sobre los ojos en todo el hemisferio.

“La Asociación Panamericana ha contribuido recientemente la realización de dos importantes avances en este sentido” agregó el Dr. Aviñón. “En efecto pasó el American Congress Surgeons, de Chicago, convocó a profesionales de la vista para que según el trabajo de recursos de su biblioteca quedara al servicio de cualquier establecimiento de cualquier país de la América. A solicitud de los médicos que desean realizar horas de investigación se suministran por correo paquetes de libros y demás publicaciones referentes a determinadas materias”.

En Washington, el Banco Mundial del Ejército ofrece un servicio similar para estudios de laboratorio. Se ha hecho la exhortativa a los